Maroc 2 : Azrou - Merzouga

28 mars - 6 avril 2013

Vendredi 29 mars 2013

10° dedans - 8° dehors - soleil



Route de traversée de l'Atlas en passant d'abord par la forêt de cèdres où nous voyons effectivement des singes que nous ne pouvons pas prendre en photo car impossible de s'arrêter sans problème.

Puis la route s'élève doucement au milieu de paysages fantastiques qui changent au fur et à mesure que l'on progresse.

Nous nous arrêtons sur un grand parking un peu avant le col du Zad pour déjeuner et donnons quelques vêtements à un marocain qui cherchait à nous vendre du miel. Il aurait aimé des chaussures car les siennes étaient effectivement HS.

Nous nous arrêtons ensuite pour la photo au col du Zad où il ne fait pas très chaud avec le vent qui souffle.





La descente qui suit est très belle au milieu des arbres et le long d'un ravin. Le dernier virage nous fait découvrir un grand panorama avec un changement de végétation mais nous ne pouvons nous arrêter qu'un peu plus loin. A noter que je n'ai pas eu de problème de vertige car il n'y a pas d'aplomb vertical et je me suis régalé du panorama offert.

Au loin on découvre le haut Atlas sous la neige.

On se retrouve ensuite sur un immense plateau lunaire (on verra par la suite que l'on verra encore plus lunaire).







Nous arrivons au camping Tsar de **Timnay** qui est entouré de mur avec une entrée monumentale et qui fait également hôtel et restaurant. Nous avons droit à un thé de bienvenue.



Nous y verrons arriver un nombre incroyable de voitures espagnole qui font un rallye et qui remontent.

23° dedans – 20° dehors – 139 km

Samedi 30 mars 2013

10° dedans – 11° dehors – soleil

Le frigidaire de Daniel a décidé de ne fonctionner que sur le gaz ! Est-ce dû aux chutes de tension du réseau ?

Une grande plaine nous amène au pied du col de la chamelle dont la montée est magnifique.





Là encore je n'ai pas de problème de vertige car la vue est magnifique et l'œil accroche presque toujours la pente de la montagne.











Chaque virage nous fait découvrir un panorama incroyable. Quelle beauté!



La descente nous amène à nouveau sur un grand plateau lunaire avec un beau passage au **défilé de N'zala**.

Dernier passage pour arriver de l'autre côté de l'Atlas : **les gorges du Ziz**.



Alors là c'est un final sensationnel : on arrive d'abord dans des gorges étroites avec la route en corniche et c'est le tunnel du légionnaire.



Puis légère descente avant de traverser le ziz et de remonter jusqu'au dernier col.



Et là, c'est une succession de vues plus incroyables les unes que les autres. Quelle merveille!

Et pas de problème de vertige car il n'y a pas d'aplomb vertical.



Et pour finir, c'est l'apparition du lac du barrage Hassan II dont la couleur bleue turquoise est vraiment particulière.

Pour bien faire il faudrait faire cette route également en sens inverse pour profiter du panorama dans l'autre sens.

Après la traversée **d'Errachidia** nous allons sur le camping **Tirsit** avec, au passage, une vue splendide sur la vallée du Ziz.

Nous aurons droit aussi au thé de bienvenue au cours duquel on nous apprend que le patron ,Hassan, fait des circuits découvertes du Maroc profond. Nous nous inscrivons pour le lendemain pour 220 dirhams par personne.





Un petit tour à pied dans la palmeraie terminera agréablement une super journée.

31° dedans – 29° dehors – 192 km

Dimanche 31 mars 2013

16° dedans – 15° dehors – soleil

Départ avec Hassan dans une petite voiture KIA pour le Maroc profond.





Nous ne serons vraiment pas déçus : visite de la seule Kasbah du Ziz,

découverte de l'ancien fort des légionnaires,





puis de l'ancien palais royal,

promenade dans un Ksar (ensemble de maisons entourées de murailles avec, dans le temps, une seule entrée possible, gardée et suivie d'une pièce spéciale réservées à la réunion du conseil du ksar).







Nous déjeunerons dans une des maisons de ce ksar un excellent couscous marocain présenté dans un grand plat où nous nous servons avec un cuillère (traditionnellement, nous aurions du nous laver les mains et manger avec les doigts). Ce repas sera suivi d'une petite sieste, le temps de la préparation du thé.

L'après-midi, nous remontons vers le nord pour aller à la recherche de nomades dans le désert. Nous verrons au passage des plantations pour lutter contre le désert.

Nous prendrons une piste où nous rencontrons un berger gardant son troupeau et à qui nous donnerons quelques vêtements.



Au bout de la piste, nous verrons nos premiers dromadaires.





Au retour, nous nous arrêtons chez des nomades dont la femme nous prépare le meilleur thé à la menthe que nous ayons bu jusqu'à présent (on nous expliquera que c'est parce qu'il est préparé au feu de bois).







Ce qui n'empêche pas une notion de l'hospitalité tout à fait remarquable. La femme nous proposera du petit lait de chèvre que Hassan et Françoise goûteront. Ce petit lait est destiné à la préparation du couscous.

Nous lui donnerons quelques vêtements et 15 dirhams (sur conseil d'Hassan), ce qui est bien dérisoire pour nous.

Hassan nous fait rentrer au camping par la route du fond de la vallée du Ziz, route pleine de cachet où peu d'européens doivent s'aventurer.

Nous remercierons chaleureusement Hassan de ce tour très original qui nous a fait découvrir le vrai Maroc de la vallée du Ziz, ce qui aurait été impossible à faire tous seuls ou en voyage organisé.

27° dedans – 24° dehors – 0 km (pour le CC, mais environ 120 km avec Hassan)

Lundi 1er avril 2013

19° dedans – 20° dehors – soleil

Journée repos : vides , pleins, grand ménage de l'intérieur du CC (pour l'extérieur on verra plus tard quand il sera aux couleurs du désert).

Le pain que nous avions commandé (cuit au four par la patronne) est très particulier et vraiment très bon.

Le gardien, Mohammed, a toujours un petit mot gentil et vient discuter avec nous.

L'après-midi, Daniel et Françoise partent à pied jusqu'à une petite épicerie (« Marjane » du coin) à 1,5 km au moins du camping.

Le soir, nous avons l'agréable surprise de nous voir offrir des pizzas marocaines. C'est un mélange de légumes, de fins morceaux de viande et d'épices cuit à l'intérieur de pâte à pain au feu de bois. C'est vraiment excellent.



J'offre de mes anciens pulls à Mohamed pour le remercier de sa gentillesse. Il a l'air très ému.

26° dedans – 24° dehors – 0 km

Mardi 2 avril 2013

15° dedans - 13° dehors - soleil



Le camping se vide.

Les au-revoirs sont chaleureux avec Hassan et Mohammed (qui a mis un de mes pulls).

Encore un grand merci à eux pour leur accueil





Nous prenons la route du sud de la vallée du Ziz et nous nous arrêtons à une source qui jaillit à 10 mètres de haut. L'eau est ferrugineuse, les couleurs sont magnifiques.





Le paysage devient désertique.

Nous nous arrêtons en début d'après-midi au camping « l'océan des dunes » près de **Merzouga**. Il est presque plein à cause d'un groupe de CC du 44 et 85 (peut-être ceux rencontrés à Chefchaouen ?).

Après des hésitations, nous garons nos CC dans une petite cours intérieure où nous sommes bien tranquilles.

Nous réservons pour demain un tour en 4x4 qu'organise Mohammed, le frère à Brahim le patron.





Nous faisons un tour du village guidé par un autre frère du patron. Il y a tout ce qu'il faut. Nous visitons une association (il y en a beaucoup dans la région) où Evelyne achète des cadeaux pour les petites

et où nous avons la chance d'assister à une danse des anciens esclaves noirs.



Mercredi 3 avril 2013

17° dedans – 13° dehors – soleil

Départ 9 h pour le tour en 4x4.

Direction d'un lac avec des flamands roses, seul lac que nous voyons depuis bien longtemps.



Puis nous allons dans les premières dunes de sable où des enfants nous amènent un fennec.





Ensuite un endroit à fossiles où nous en trouvons très rapidement. Le paysage est lunaire avec des cailloux noirs et du sable bien jaune, mélange surprenant de couleurs.





Nous déjeunerons dans le désert de sable sous un tamaris bien venu pour nous donner de l'ombre et nous mettre à l'abri du vent qui commence à se lever très sérieusement.

Nous assistons à la confection d'une pizza marocaine cuite sur des pierres chaudes sous la cendre. Nous nous régalerons de cette pizza et du copieux plateau de desserts (bananes, oranges, madeleines, yaourts) puis d'un thé à la menthe.



Le vent devient de plus en plus violent et le retour à travers des pistes se fera terminera sous une véritable tempête de sable très impressionnante, la visibilité devenant nulle par moment.

Une petite éclaircie le temps d'aller voir des nomades (sédentarisés)



puis une école où nous donnerons des stylos. Le maître a visiblement de l'autorité et apprend le respect à ses élèves qui doivent se lever quand nous arrivons et quand nous partons, un élève est prié d'enlever sa casquette. Pour lui cet apprentissage du respect est important. Où en est-on chez nous dans certaines écoles ???

Nous aurons la surprise au retour au camping de trouver du sable partout dans nos CC (nous avions laissé les lanterneaux ouverts!!).

Après un bon nettoyage, nous nous installons à l'intérieur du bar du camping (il fait chaud dans les CC dont nous avons fermé toutes les écoutilles) et profitons de la connexion wifi pour mettre à jour le blog et regarder les mails.

Le soir, nous goûtons au Kalia, une spécialité marocaine faite de boulettes de viande mélangées avec divers légumes. C'est un vrai régal.

29° dedans – 26° dehors – 0 km



Jeudi 4 avril 2013

17° dedans – 17° dehors – soleil

La tempête de sable est terminée, le ciel est d'un bleu magique.

Le frigidaire de Daniel s'est décidé à fonctionner à nouveau sur l'électricité (cherchez l'erreur).

Daniel et Françoise vont à pied jusqu'aux grandes dunes qui sont derrière le camping.

Pendant ce temps un peu de ménage, récupération des photos et mise à jour de ce journal.

Nous ferons un petit tour dans la palmeraie et au village à pied en fin d'après-midi (nous ramènerons des gâteaux de l'association du village : excellents).

Un groupe de 22 CC Hollandais sont arrivés, le camping est plein.

25° dedans – 24° dehors – 0 km

Vendredi 5 avril 2013

23° dedans - 22° dehors - soleil

Journée farniente.

Une surprise de taille cette après-midi : trois (grosses) gouttes de pluie !!

Le vent revient également en force!



Nous goûtons d'excellentes brochettes de poulet mariné et accompagnées de frites. Super.

24° dedans - 20° dehors - 0 km

Samedi 6 avril 2013

14° dedans -16° dehors - soleil

Dernière journée repos avant de quitter cette vallée du Ziz et de partir vers la vallée du Dadès. Un grand merci à Brahim et ses frères pour l'accueil.

> Fin de la deuxième partie de notre voyage au Maroc La suite dans <u>Maroc 3 (vallée du Dadès et vallée du Draa)</u>

> > ----



Tous nos récits de voyage en CC sur : www.evepat.jimdo.com